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Detienen las obras de relleno sanitario 
para realizar nuevos estudios al terreno 
precaución. Medida es para cumplir con recomendaciones de Sernageomin y porque en el trabajo 
que estaba en marcha se advirtieron condiciones no previstas en el diseño de la propuesta. 

Daniel Navarrete Alvear 
deniel.navarretQaustrabwidivia.l 

casi dos años de la 
A puestaen marca, ls 

obras del relleno sanita- 
rio que implicará el fin de las 
operaciones del vertedero Mo- 
rrompulli fueron detenidas. La 
Municipalidad de Valdivia, co- 
mo unidad técnica del proyec- 
to, decidió poner término por 
adelantado al contrato con la 
Unión Temporal de Proveedo- 
res(empresas quese asociaron 
para ejecutarla obra). 

La decisión se tomó para 
cumplir con unaserie de reco- 
mendaciones indicadas por 
'Sernageomin relacionadascon 
el terreno. En un plazo aún no 
determinado, se harán estu- 
dios de geología local, hidrolo- 
gía, hidrogeología y estabilidad 
detaludes, entre otros. Laidea 
es subsanar las brechas técni- 
cas existentes entre el diseño 

inicial del proyecto y las condi- 
cionesreales observadas en te- 
reno. 

AJUSTES 

Através deuna declaración pú- 
blica en conjunto entre la Mu- 
nicipalidad de Valdivia, el Go- 
bierno Regional y la Delegación 

DE MOMENTO SE DESCONOCE CUÁNDO SE HARÁN LOS ESTUDIOS Y CUÁNDO SE PODRÍAN RETOMAR LAS FAENAS. 

Presidencial Regional de Los 
Ríos, seindicó: “Este proyecto, 
que fue licitado en diciembre 
del año 2020 y adjudicado en 
marzo de 2021, ha enfrentado 
una serie de desafiostécnicos y 
administrativos «debido a que 
las bases de su diseño y evalua- 
ción de impacto ambiental da- 
tan de hace más de 10 años - 
por lo que se ha vuelto indis- 
pensable realizar un análisis 

  

2021 
fue el año en quese adju- 
dicó la ejecución de obras 
que se proyectaban termi- 

nadas en 2024. 

profundo y minucioso de las 
bases de diseño para asegurar 
queel proyecto cumpla con los 
más altos estándares de inge- 
niería durante su ejecución y 

25 
hectáreas aproximada- 
mente es el terreno del re- 
lleno con el que terminará 

de operar el vertedero. 

asegurar el cumplimiento de 
los estándares ambientales y 
sectoriales exigidos al proyec- 
to”. Además se someterá a tra- 

mitación la reevaluación del 
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proyecto, en el ítem de consul- 
torías, por parte del Ministerio 
de Desarrollo Social, lo que 
permitirá solicitar los recursos 
al Consejo Regional, para levar 
adelante los estudios requeri- 
dos”. 

Carla Amtmann, alcaldesa 
de Valdivia, reconoció lo com- 
plejo que hasido sacar adelan- 
te el proyecto y lo necesario de 
los ajustes. “El relleno sanitario 

66 
El proyecto original 
está superado por la 
nueva realidad, por 
cambios tecnológicos 
y por la necesidad de 
un mejor manejo de 
la basura”. 

Luis Cuvertino 
Gobernador Los Ríos 

es muy necesario para gestión 
delos residuos de toda la re- 
gión. Por lo cual estamos con- 
venidos que debe cumplir con 
lo más altos estándares técni- 

cos y tambiénambientales. Sin 
embargo, durante la ejecución 
dela obra se evidencio que el 
proyecto presentó condiciones 
que no estaban consideradas 
enetapas previas. Ante ello, lo 
más responsable para nosotros 
esevitar futuras consecuencias 

en su operación y atender lo 
que un organismo técnico tan 
relevante como Sernageomin 
nos recomienda, que es reali- 
zar nuevos estudios”. 

El nuevo plazo para reto- 
marlas obras dependerá delas 
indagatorias. 0s 

para aportar a creación de nueva política 
CONVERSATORIO. Delegación presidencial convocó a 
entidades públicas y privadas para abordar problema. 

  

a Delegación Preside 
L cial de Los Ríos realizó 

un conversatorio regio- 
nalsobre Comercio ilícito para 
conocer en profundidad este 
problema a nivel local y refle- 
xionarsobrelas eventuales me- 
didas que podrían fortalecer la 
lucha en su contra. 

Estaactividad seefectuóen 
el marco de una propuesta na- 
cional para aportar al trabajo 

que se realiza a nivel país para 
la Política Nacional de Comer- 
cioilícito. 

La instancia fue liderada 
porel delegadoJorge Alvialy el 
coordinador regional de Segu- 
ridad Pública, Cristhian Winter, 
convocando a instituciones 

quetrabajan en seguridad, mu- 
nicipios dela región, y distintas 
agrupaciones de la sociedad ci- 
vil, las que entregaron su opi- 

nión respecto a este tema. 
Alvial, destacó laimportan- 

cia de conversar sobre este te- 
ma, sosteniendo que “sin duda 
la seguridad de los vecinos y ve- 
cinas es un tema que les preo- 
cupaa todos tanto en la región 
como el país, es por ello que 
atacar a quienes ejercen el co- 
mercio lícito en los territorios 

esclave para evitar lacomisión 
de otros delitos y además des- 

articular las distintas bandas 
organizadas que operan”. 

Añadió que se busca con- 
formar una propuesta para 
abordar como Estado esta ma- 
teria, “para prevenir y contra- 
rrestarlas consecuencias nega- 
tivas deeste fenómeno en lare- 
gión y en Chile, de modo de 
por medio de este diálogo in- 
tersectorial, aportar connocio- 
nes conceptuales el tratamien- 
1o de este tema en la Política 
Nacional que ha impulsado el 
Presidente Gabriel Boric”. 

LA REUNIÓN SE EFECTUÓ EN DEPENDENCIAS DE LA DELEGACIÓN. 

En tanto Winter, explicó 
que realizaron una dinámica 
deanálisis y un debate en rela- 
ción a cómo se comporta esta 
problemática en la región. 
“También contestaron un cues- 

tionario “queva aconformar el 
diagnóstico regional en mate- 
ria decomercio ilícito y vaa ser 
elaporte localenlanueva polí- 
tica nacional contra el comer- 
cioilícito”. as
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